

DIARIO DE SESIONES

Página 4070 8 de noviembre de 2010 Serie A - Núm. 130

SESIÓN PLENARIA

- 03.- Pregunta N.º 555, relativa a fracaso de las gestiones realizadas para poner en marcha GFB, presentada por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular. [7L/5100-0555]
 - EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Pasamos al tercer punto del Orden del Día, Sra. Secretaria.
- LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Pregunta N.º 555, relativa a fracaso de las gestiones realizadas para poner en marcha GFB, presentada por D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón, del Grupo Parlamentario Popular.
 - EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra D.ª María Antonia Cortabitarte Tazón.
 - LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Gracias Sr. Presidente, señoras y señores Diputados.

Recordarán que hace tres semanas formulábamos en este mismo Pleno una serie de preguntas interesándonos por la situación actual en la que se encuentra la tristemente famosa fábrica de GFB.

A esas preguntas nos contestó el Sr. Consejero de Industria con la cobardía política que le caracteriza en este Parlamento, que él simplemente como hace de forma habitual no contestando.

No contestaba el Sr. Sota amparándose en que el Gobierno no tenía nada que decir en GFB, porque era una empresa privada, eso ya era lo que nos faltaba por oír con respecto a este escándalo que es GFB, que ustedes después de haber puesto 45 millones de euros en manos de unos socios, invertidos en una inversión empresarial, digan que ustedes no tienen nada que decir sobre GFB.

Usted se pretendió amparar Sr. Sota en ese ridículo argumento para seguir ocultando información a este Parlamento como hace habitualmente, pero desde luego a día de hoy, ya nadie puede dudar, nadie puede dudar que todos los cántabros tenemos derecho a saber todo lo que ha pasado y todo lo que va a pasar en GFB hasta que esto se resuelva con la mala pinta que tiene, porque ustedes como digo han enterrado ahí muchísimo dinero público y tiene que dar cuenta por ello.

Cobardía política Sr. Sota le digo porque eso lo demuestra usted cada vez que sale a esta Tribuna y se esconde detrás de que lo que preguntamos no nos interesa, detrás de que lo que preguntamos ya lo sabemos que porqué lo preguntamos, total la cuestión suya es salirse siempre de aquí sin contestar y sin dar la cara y escondiéndose siempre que se le pregunta.

Miren usted está empeñado en no dar explicaciones de lo que hace su Consejería, o mejor dicho de lo que no hace y prefiere usted aguantar el chaparrón con tal de no dar aquí explicaciones, pero a pesar de su irresponsable actitud, nosotros insistimos una vez más sobre GFB, porque estamos en nuestro derecho, pero sobre todo estamos en nuestra obligación.

A finales del año pasado, ustedes aseguraron que tenían varios posibles compradores o empresas interesadas en sacar adelante GFB, en estos meses, en este último año han anunciado ustedes, diferentes miembros del Gobierno no solo usted, el propio Presidente del Gobierno, la Vicepresidenta, que la solución de GFB estaba cerca, usted personalmente aseguraba que las propuestas de las empresas interesadas eran tan serias y tan firmes que se atrevió usted incluso a anunciar que para marzo del 2010 la fábrica empezaba a producir.

Han dado ustedes muchos nombre de empresas, nos han hablado de visitas a la fábrica, nos han hablado de firmas de acuerdos, preacuerdos y pactos de todo tipo, pero parece ser que todo se ha quedado en aguas de borrajas Sr. Sota, por tanto, hoy le preguntamos que cuales han sido las razones por las que el Gobierno ha fracasado en esta último intento de poner en marcha GFB.

Nada más y muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Gobierno, tiene la palabra D. Juan José Sota, Consejero de Industria y Desarrollo Tecnológico

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdión): Señoría, no voy a entrar a calificar su intervención, la que suele ser usted una máquina de insultar debido a su descaro político.

Pero yo lo que le quiero decir respecto a la pregunta concreta que usted me hace: ¿Por qué han fracasado las gestiones realizadas por el Gobierno para poner en marcha GFB?, le puedo decir a su pregunta, Señoría, que el Gobierno



DIARIO DE SESIONES

Serie A - Núm. 130 8 de noviembre de 2010 Página 4071

no ha fracasado, no se ha rendido. Y seguimos y seguimos trabajando, buscando soluciones y tenga la confianza de que las vamos a encontrar.

Muchísimas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.

Tiene la palabra la Sra. Diputada.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Sr. Sota, yo, que yo sepa, no le he insultado a usted, aunque se lo merece, porque con estos comportamientos que tiene usted cada vez que sube a esta Tribuna, tan vergonzosos, claro que se lo merecía; no una reprimenda, sino más de un calificativo desagradable; pero mire, yo me lo voy a ahorrar, porque usted se retrata cada vez que sube aquí. Se retrata usted a sí mismo.

Mire, dice que el Gobierno no se ha rendido. Pero si lo ha dicho el señor Salvador Blanco hace cuatro días, o hace unos meses que GFB se ha convertido en su cruz, ha dicho él literalmente, en la cruz de este Gobierno. Lo han dicho ustedes, no lo decimos nosotros. Por tanto, no digan que no se han rendido, porque a las pruebas nos remitimos.

Miren, lo que han hecho ustedes a lo largo de este año ha sido nuevamente ponerse ustedes en entredicho y hacer el ridículo una vez más en GFB. Cada uno decía una cosa.

Usted decía, no, perdón, el Sr. Revilla, decía que había dos posibles compradores para GFB. La Sra. Gorostiaga, decía que había cuatro comparadores para GFB. El Sr. Salvador Blanco, decía que había siete compradores para GFB. Y en SODERCAN, en la página web de SODERCAN, decían que había diez compradores para GFB.

¿Qué ha pasado en este año, Sr. Sota? Pues como digo, ustedes, el ridículo. Cada uno diciendo una cosa y como el ejercito de Pancho Villa.

Miren, ustedes se atrevieron a dar nombres de tres posibles compradores; a uno de ellos, le calificaron ustedes como su favorito, y así lo publicaron en grandes titulares en la prensa. Decían: que el grupo colombiano SANFOR era el principal favorito del Gobierno. Usted no, ya estamos, usted no, Salvador Blanco; que no sé quién es, será mi primo... No. Es el Consejero Delegado de SODERCAN. O sea, el máximo responsable de este tema, con usted; con usted, no se olvide.

Dijeron que estos eran sus favoritos. Y cuatro días después de decir eso, o un mes después, dice el Sr. Salvador Blanco: que es que los colombianos ya no les cogen ni el teléfono.

Pero vamos a ver, con qué seriedad trabajan ustedes. Dicen que los colombianos no les cogen el teléfono. Pero es que además añade: y casi mejor, decía el Sr. Salvador Blanco...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada...

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN:...porque algunas de las consideraciones de estos señores no tenían razón de ser.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias.

LA SRA. CORTABITARTE TAZÓN: Bueno, gracias Presidente...

Creo que me faltaba un poquitín, ¿no Presidente?

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene la palabra el Gobierno.

Tiene la palabra D. Juan José Sota, Consejero de Industria y Desarrollo Tecnológico.

EL SR. CONSEJERO (Sota Verdión): Señoría, lo que estoy absolutamente convencido es de que la solución, si la encontramos, desde luego no va a ser con su apoyo; sino todo lo contrario, todo lo contrario.

Porque ustedes desde el principio, desde el principio se han dedicado a poner todo tipo de impedimentos en este proyecto. Yo no lo digo desde que yo soy Consejero, sino desde el principio.

Han puesto en cuestión cualquier dato sobre la empresa, sobre la valoración de sus activos. Han sido ustedes... -sí, sí- No hay más que ver los libros de Sesiones de este Parlamento, para ver todo el rosario de actuaciones que han tenido ustedes, desde luego ninguna dirigida a favorecer que este proyecto tuviera una implantación en nuestra Comunidad.



DIARIO DE SESIONES

Página 4072 8 de noviembre de 2010 Serie A - Núm. 130

Y yo desde luego con esa actitud suya podría hacer dos cosas y contestarle como argumento lo que -lamento que no esté el Alcalde de Santander- lo que ha dicho el Alcalde de Santander, ante su estrepitoso fracaso con la implantación del CPD del Banco de Santander, en el Ayuntamiento. Dijo primero que había una especie de conspiración, por tanto, una conspiración -no sé si será judeomasónica- para que eso no se hubiera dado. Otra dijo: que se había hecho todo lo posible, todo lo posible, que no sabemos lo que es porque desde luego nunca explica ni explicó lo que era posible.

Pero miren, nosotros no nos escudamos en eso. Y usted sabe, y usted sabe porque ustedes tienen en todos los sitios lugares y centros donde se deciden estas cosas y se tratan gente que les informa, que el Gobierno ha tenido una actuación cumpliendo su compromiso que yo expresé aquí.

Dijimos aquí en su día que el Gobierno y SODERCAN como socio minoritario de GFB, no iba a mantenerse en una actitud pasiva sino una actitud absolutamente proactiva. Y así conseguimos que en el Consejo de Administración de 23 de septiembre de 2009, se nos autorizara a realizar todas las actuaciones que consideramos pertinentes para buscar soluciones al problema que se planteaba a GFB, y lo hicimos no solamente en el Consejo de GFB sino también contando con los Administradores concursales que así lo autorizaron.

Y a partir de ese momento, Señoría, en la Sociedad de Desarrollo Regional hemos mantenido siempre informada a la Sociedad de Desarrollo Regional, una sociedad en la que está no solamente el Gobierno sino la Cámara de Comercio, los Sindicatos, la Caja de Ahorros y la Universidad; les hemos mantenido absolutamente informados de todas las negociaciones que se han ido llevando a cabo con distintas empresas y distintos grupos para conseguir llegar a un buen fin.

Y le puedo dar las fechas de los lugares, de los acuerdos y de los pasos que se han dado en esa relación. Pues la primera visita, incluso, se visitó la planta, se ha visitado varias veces la planta, los días 26 y 27 de noviembre de 2009, con un primer potencial inversor.

También el día 26 de noviembre del año 2009, el 11 de febrero del año 2010, Señoría, y el 15 de abril del año 2010 todavía se ha estado visitando la empresa y se han estado dando datos confidenciales, previa firma evidentemente de confidencialidad, a diversas asociaciones y grupos de empresarios interesados en esta situación.

Como última novedad le diré Señoría, que en el último Consejo de GFB que se ha celebrado hace escasos días, incluso el socio mayoritario del proyecto se ha encargado, se ha decidido así en ese Consejo, poner en marcha las gestiones necesarias para poner en funcionamiento la planta de Orejo, bien manteniendo su porcentaje accionarial o bien dando entrada a una nueva inversión en el accionariado, como iniciativa del grupo mayoritario

Yo le he explicado lo que hemos hecho nosotros como Gobierno y como socios minoritarios y también lo que han hecho los representantes en este caso de la acción mayoritaria.

Muchísimas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.